

Une année charnière dans le renforcement du soutien aux projets européens de recherche sur le site d'Aix Marseille

le 10 mars 2025

La Mission Europe pour la Recherche (MER) publie son premier rapport d'activité, marquant l'aboutissement d'une année charnière pour l'accompagnement des unités de recherche vers l'Europe sur le site d'Aix-Marseille, dont le lancement a été symboliquement marqué par la signature des 4 présidents des institutions fondatrices (AMU, CNRS, Inserm, IRD), le 6 février 2024.

Unique en France, la MER constitue un modèle innovant de mutualisation de soutien à la recherche. Ce rapport permet d'alimenter la réflexion sur les perspectives de mutualisation à plus large échelle, sur le site d'Aix-Marseille et ailleurs en France. Il illustre comment une approche concertée et structurée peut maximiser l'impact de la recherche française sur la scène européenne. Et il revient sur les réalisations clés qui ont fait de la MER un acteur de référence pour l'Europe sur le site d'Aix-Marseille, et ouvre des perspectives ambitieuses pour les années à venir.

L'année 2024 a été marquée par une forte dynamique : plus du doublement des projets déposés (191 contre 90 en 2023), 38 projets acceptés en négociation et 194 projets en cours. Parallèlement, la MER a conduit une refonte des processus pour simplifier et renforcer l'accompagnement des chercheurs et enseignants-chercheurs, avec en point d'orgue la publication d'une offre de service en mode mutualisé.

Et dès 2025, la mise en œuvre du Plan d'action pluriannuel Europe 2025-2027 permettra d'expérimenter et renforcer de nouvelles activités, en particulier la détection sur le terrain et l'amélioration continue de la qualité des projets déposés.

Contact Presse

Julie Le Moine Tommasi, Chargée du pilotage et de la communication,
Mission Europe pour la Recherche

Julie.le-moine-tommasi@mission-europe-recherche.fr